



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 21.08.2023

Antrag:

Kein Tropfen auf den Heißen Stein – 4:

„Münchner Schatten“ – Möglichkeiten der Verschattung werden umgesetzt

Dem Stadtrat werden Verschattungskonzepte nach Wiener Vorbild vorgestellt.¹ Ziel ist es, schnellstmöglich die laut der Klimafunktionskarte² besonders heißen Stellen in München mit Schattenspendern auszustatten.

Begründung:

Die Hitzetage werden immer mehr, Schatten ist vielerorts in München rar. Dadurch wird der Aufenthalt im Freien an manchen Sommertagen anstrengend bis unerträglich, vor allem für Kinder und ältere Menschen.

Der ideale Schattenspender ist noch immer der Baum, da dieser auch die Luftqualität verbessert. Leider zeigt die Baumbilanz aber, dass in München immer mehr Bäume gefällt und längst nicht für alle ein Ersatz nachgepflanzt wird.

„Künstlicher“ Schatten steht dafür schnell und hoffentlich auch unbürokratisch zur Verfügung und kann kurzfristig für Entlastung sorgen.

Initiative:

Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender
Sonja Haider, stellv. Fraktionsvorsitzende
Dirk Höpner, Planungspolitischer Sprecher
Nicola Holtmann, Stadträtin

¹ <https://www.wien.gv.at/stadtentwicklung/architektur/oeffentlicher-raum/wiener-schatten.html>

² <https://stadt.muenchen.de/infos/stadtklima-klimaanpassung.html>